



**Mouvement des Grands-Parents**

**« ANNE et JOACHIM »**

**N°78**

*Avril 2024*

## **PAQUES**



Chaque année, depuis la Résurrection de Jésus, le Fils de Dieu, notre Sauveur, les chrétiens du monde entier célèbrent avec joie la fête de Pâque, si, du moins, ils ne sont pas empêchés par leur pays en guerre ou les autorités civiles ou, tout simplement par ceux qui les entourent et qui ne partagent pas leur foi. Nous les portons dans notre prière.

Je vous souhaite à toutes et à tous une bonne et sainte semaine pascale !

Le samedi 20 avril, nous nous retrouverons, du moins pour tous ceux qui le pourront, pour une journée familiale – grands-parents, parents et petits-enfants, ouverte le plus largement possible. Le tract joint à ce bulletin vous en donne le déroulement.

Merci de l'annoncer grandement autour de vous, d'y être présents le plus nombreux possible et d'inviter votre entourage à y participer.

C'est le jubilé de notre bonne grand-mère, Sainte Anne pour le 400<sup>ème</sup> anniversaire de son apparition à Yvon Nicolazic.

**Bonne fête de Pâques !**

*P. Bernard Théraud*

## **Echos du Mouvement Anne et Joachim**

L'équipe sainte-annoise s'est réunie le 5 février chez le Père Théraud avec le père Thierry Félix et 12 membres dont un nouveau ménage de Carnac, Philippe et Marie-Antoinette BIGO. Après une présentation du mouvement et de chaque personne présente, nous avons partagé ensemble à partir de l'évangile du 2 février, à savoir la présentation de Jésus au Temple. L'attitude du grand-prêtre Syméon a été le centre de notre réflexion. Il était dans l'attente de la consolation d'Israël. Ainsi, sa prière d'abandon entre les mains de Dieu est adaptée pour une célébration d'obsèques, elle peut également être récitée auprès des mourants et des personnes en fin de vie. En vue de notre retour auprès du Père, il a été évoqué la neuvaine de Jésus Miséricordieux pour qu'Il nous tende la main quand nous partirons vers Lui. Et "Poursuis la paix, elle viendra à toi".

Le père Théraud nous a fait part de sa grande peine familiale : le suicide d'un de ses petits-neveux âgé de 18 ans habitant La Réunion. Cette même famille avait déjà été éprouvée il y a quelques années par le décès accidentel de leur fille âgée de 8 ans dans la cour de son école. Notre rencontre s'est terminée par la messe présidée par le Père Thierry Félix et concélébrée avec le père Théraud.

*Guy Bergerat*

## **Rencontre du groupe de Malestroit à l'occasion de la fête de la Présentation de Jésus au Temple.**

A l'initiative de Marcelle et Gilles Favrot, 7 personnes se sont retrouvées à leur domicile le jeudi 8 février.

### **Déroulement de la réunion :**

Prière des Grands Parents, suivi d'un chant à l'Esprit Saint  
Viens Esprit de sainteté, viens Esprit de lumière).

Lecture de l'Évangile de Jésus Christ selon St Luc.

Après une première hésitation sur le choix de parler de la mort en cette fête de la lumière, en méditant la Parole nous nous sommes dit que Syméon annonçait déjà la mort du Christ.

Puis nous avons fait un tour de table pour savoir si chacun parle de la mort avec ses petits enfants.

Si cela n'est pas un sujet de conversation privilégié avec nos petits enfants nous devons nous rendre disponibles pour répondre à leurs questions.

Pour cela, plusieurs facteurs entrent en jeu :

- Age de ceux-ci (s'il s'agit d'enfants encore en bas âge ou adultes).-
- Événements familiaux plus ou moins douloureux (mort brutale ou décès préparé).

- L'attitude des parents :

- . visite des enfants aux défunts

- . assistance aux obsèques

- . visites au cimetière

- . présentation de la mort comme une étape normale de la fin de

vie.

Nous avons terminé cette réunion par un chant à la Vierge Marie et un goûter.

*Marcelle Favrot*

## GROUPE de VANNES

Nous n'étions que 6 ce 2 février pour notre rencontre vannetaise mais ravis d'accueillir une nouvelle grand-mère amie, malheureusement veuve depuis peu de temps.

Après les présentations d'usage et les nouvelles familiales, nous avons prié l'Esprit Saint et lu l'Évangile du jour dont est tiré le beau cantique de Siméon.

Chacun a alors évoqué sa perception de la mort à travers les tristes expériences de notre existence,

- douloureusement affrontée par la courte vie d'un petit enfant mais remarquablement vécue par ses parents, sa fratrie et toute la famille
- dans la perte de parents, dans « l'ordre des choses »
- dans le deuil d'un conjoint, emporté par la maladie ou dans un accident

De toutes ces tristes expériences, il est ressorti que, grâce à notre foi, l'Espérance nous permet d'affronter ces épreuves, à la différence des « athées » qui souvent ressentent un grand vide, une injustice et aucun recours, ni secours... Quand on doit faire face à la mort d'un proche, rien n'est imposé aux petits-enfants, même jeunes, mais rien n'est non plus occulté... L'accompagnement d'un prêtre est un grand réconfort pour le malade et son entourage : cela donne un sentiment d'apaisement et permet à chacun de se préparer... dans le cas d'une mort subite, la célébration d'obsèques religieuses permet de se sentir entouré et de percevoir que tout n'est pas terminé...

Certains d'entre nous ont déjà pris contact avec les pompes funèbres religieuses et pensé ou même écrit son livret de messe ! Nous avons conclu par une dizaine de chapelet, confiant à la Vierge Marie, nos défunts et les personnes qui luttent contre la maladie, puis place aux crêpes en ce jour de la Chandeleur ! Nous avons pu, en soirée, participer à la messe à la Cathédrale

*Touna de Villeneuve*

## **Le groupe de Lorient se reconstitue à Kerentrech**

Nous espérons pouvoir publier leur prochaine rencontre...

---

**Ce mardi 19 mars, à l'occasion de la FETE DE ST JOSEPH,**  
nous nous sommes retrouvés pour notre récollection à Sainte Anne  
d'Auray !



Après un accueil sympathique dans la salle Sephoris nous permettant de prendre des nouvelles des uns et des autres, en compagnie de nos deux aumôniers, nous avons processionné en direction de la statue de Saint Joseph pour un temps de prière, nous rendant ensuite dans la Basilique pour la messe de 11 h, animée par notre Mouvement et concélébrée par nos deux aumôniers.

### **Prière Universelle**

*- En cette période de nombreux conflits sur notre terre, Confions à notre Père du ciel tous les enfants qui subissent les blessures de la guerre, la perte de leurs parents ou même leur propre mort.  
Par l'intercession de Saint Joseph, prions le Seigneur.*

*- Incendies, inondations, sécheresses, catastrophes naturelles mettent des familles et des populations entières dans la précarité. Confions à la miséricorde divine tous ceux qui sont impactés et efforçons-nous à notre modeste échelle, à mieux respecter notre environnement.*

*Par l'intercession de St Joseph, prions le Seigneur.*

*- Prions pour les membres de notre mouvement atteints par la maladie : que leurs souffrances offertes participent à la Communion de Saints. Et confions à la Vierge Marie les âmes de ceux qui nous ont quittés. Que par son intercession et celle de St Joseph, ils soient accueillis dans la béatitude céleste. Prions le Seigneur.*

*- Prions pour notre mouvement Anne et Joachim, qui depuis plus de 20 ans nous stimule dans notre rôle de grands- parents. Que sous la houlette de notre aumônier, nous apprenions à développer toujours plus de tact, d'écoute, de compréhension et de dialogue auprès de nos petits-enfants.*

*Par l'intercession de St Joseph, prions le Seigneur.*

*Marie-José de Cadoudal*

Un déjeuner, pique-nique, partagé, a suivi et le père Thierry nous a exposé sa méditation sur notre prière

### **Résumé de la conférence du père Thierry**

A la demande du père Théraud, le père Thierry nous a proposé une méditation sur la prière des grands-parents formulée par le Mouvement que nous récitions chaque jour pour nos petits-enfants.

Cette prière s'adresse au Seigneur Jésus et comprend 3 parties, notre offrande, nos demandes, l'intercession des saints et se conclue par un Gloire à Dieu trinitaire, roc de notre foi.

Nous nous adressons à Jésus, notre Sauveur, le plus juste et unique médiateur entre Dieu et les hommes. Cette prière est avant tout une recherche de relation intime avec le Créateur. Nous faisons ainsi monter humblement vers Dieu, nos joies, toute notre vie, avec nos pêchés.

L'objet de notre louange ce sont nos petits-enfants, pour lesquels nous rendons grâce, promesse de demain, espérance de nos

cœurs, comme l'exprimaient Syméon et la prophétesse Hanne au Temple. Le regard des grands-parents sur la vie est différent de celui des parents, ils sont un pont entre les générations : la vieillesse bien vécue est féconde.

En voilà les vertus

La sérénité (c'est le détachement de soi pour s'en remettre à Dieu),

La patience (c'est la capacité à endurer et à se supporter soi-même)

La douceur (c'est le signe d'une vieillesse réussie et d'une véritable spiritualité – accueillir ce que nous sommes pour accueillir les autres)

La liberté (affirmer ses opinions et ses sentiments, car on n'a plus rien à prouver, sans s'obstiner)

La gratitude (la mémoire du cœur à partager – les jeunes sont friands des souvenirs et des expériences de leurs grands-parents, racines de leur vie)

La charité (l'amour : le but de notre foi « *la charité excuse tout, croit tout, espère tout, supporte tout* » 1 Co 13, 7).

L'amour fondé sur la Parole du Christ est le plus fort et notre mission est de rayonner de l'amour de Dieu.

Mais ces vertus ne sont pas innées : il faut les demander...

Le pape François rappelle que les personnes âgées sont le présent et l'avenir de l'Eglise : ils sont les maillons forts de l'Évangélisation !

Nous arrivons à la dernière partie de la prière qui fait appel à l'Esprit Saint. Les grands-parents n'ont pas à relâcher leurs efforts, l'Esprit Saint souffle, n'ayons pas peur d'être nous-mêmes, l'Esprit est à l'œuvre.

La prière personnelle est importante, indispensable, mais le Seigneur assure sa présence à la communauté, même petite : nous la faisons monter dans cette gloire de la Trinité

« *Toi qui es vivant, avec le Père et l'Esprit Saint, pour les siècles des siècles. Amen !* »



Marcelle Favrot et Marie-Noël Teglia ont ensuite animé le chapelet dans la Basilique, suivi de l'exposition et l'adoration du Saint Sacrement, de la procession dans le cloître et la bénédiction des participants devant la statue de Sainte Anne



Encore une bien belle journée, bénie par un beau soleil printanier !

# Prochain rendez-vous

Le Samedi 20 avril 2024

Anne et Joachim organise une grande journée familiale  
**grands-parents, parents et petits-enfants**  
découverte du Sanctuaire et de notre Mouvement,  
dans le cadre du Jubilé de Sainte Anne

## Tous à Sainte Anne pour rendre grâce !

Renseignements et inscription pour le déjeuner au  
restaurant du Lycée-Collège sur le tract joint,  
A diffuser largement autour de vous

### PROGRAMME DE LA JOURNÉE

10 h 00 - Accueil

10 h 30 - Présentation découverte de la Basilique

11 h 30 - Procession vers la statue de Sainte Anne



12 h 30 - Déjeuner au choix

*Pique-nique ou restaurant scolaire sur inscription*

14 h 30 - Conférence pour les grands-parents et  
parents

Grand jeu de piste dans le parc pour les jeunes  
suivi d'un goûter

18 h 00 - Messe présidée par Mgr Centène  
et animée par l'Académie de Musique  
et d'Arts Sacrés



**SAINTE ANNE D'AURAY**

**SAMEDI 20 AVRIL 2024**



**JOURNÉE FAMILIALE  
GRANDS-PARENTS, PARENTS, PETITS-ENFANTS**



**OUVERTE À TOUS**

**ANIMÉE PAR LE MOUVEMENT ANNE  
ET JOACHIM DANS LE CADRE DU  
JUBILÉ SAINTE ANNE**



Sainte Anne, Mère de Marie, grand-mère de Jésus, nous confions à ta grande tendresse de bonne grand-mère nos familles et celles du monde entier.

Le 20 avril prochain, nous organisons une journée familiale grands-parents, parents et petits-enfants à Sainte Anne.

Intercède auprès de notre Père du ciel pour qu'elle soit belle et bonne, priante et fraternelle.

**(prière composée par le père Théraud pour la réussite de cette grande journée !)**

# A noter sur son agenda

**Le samedi 29 juin, nous nous rendrons en pèlerinage à Sainte Anne La Palud dans le Finistère.**

Au fond de la baie de Douarnenez derrière une dune qui l'abrite des vents de la mer, s'élève la chapelle de Sainte Anne la Palud en Plonévez-Porzay. Le terrain marécageux sur lequel se trouvait le premier sanctuaire a été absorbé par la mer. C'est de cet endroit que Sainte Anne, bretonne comme chacun sait, s'embarqua pour la Judée alors qu'elle était enceinte. Avant de mourir, elle voulut revoir son pays natal et la barque de lumière qui l'avait déjà transportée la ramena sur cette grève du Porzay...



Déplacement en car depuis Josselin, Sainte Anne d'Auray et Lorient  
Retour par Locronan et la cathédrale de Quimper

Renseignements et inscription dans le prochain bulletin



Une équipe diocésaine au service de l'animation du

## Mouvement Anne et Joachim

**Père Bernard THERAUD** 02 97 57 74 55 06 80 20 11 14  
1 rue de Locmaria 56400 Ste ANNE d'AURAY

**Père Thierry FELIX** [felixthierr@gmail.com](mailto:felixthierr@gmail.com)

**Joëlle DUVAL** 6 impasse des Charmilles 56120 JOSSELIN  
02 97 70 28 67

**Jeannine GUILLOT et Albert LE BRETON**  
4 rue du Dr Attila 56120 JOSSELIN 02 97 22 23 66

**Anne et Guy BERGERAT** 59 rue Nicolazic  
56400 SAINTE ANNE d'AURAY 06 61 54 80 39

**René DALLE** 13bis rue du Gal de Gaulle 56400 Ste ANNE d'AURAY  
09 52 16 84 03

**M. Th ROUSSEL** 54 rue de Vannes  
56400 Ste ANNE d'AURAY 02 97 57 54 80

**Claude et Anne-Marie OLIVIERO** Lestrehan 56880 PLOEREN

**Marie José de CADOUAL** 37 Clos du Poulfanc 56260 SENE

**Touna et Hervé de VILLENEUVE** 17 rue Jeanne d'Arc 56000 VANNES  
06 28 05 52 50 - 02 97 40 47 91 [tounasab@aol.com](mailto:tounasab@aol.com)

Trois rencontres annuelles, par petites unités, vous sont proposées dans différents secteurs du département et à Rennes ; si vous désirez y participer merci de prendre contact avec les animateurs de groupes

**Ste Anne d'Auray** Marie-Thérèse Roussel 02 97 57 54 80

**Doyenné d'Elven-St Nolff** Marie-Noëlle et Patrick Teglia 02 97 45 52 76

**Josselin** Albert Le Breton et Jeannine Guillot 02 97 22 23 66

Joelle Duval 02 97 70 28 67

**Malestroit** Gilles et Marcelle Favrot 06 84 39 92 33

**Vannes** Touna et Hervé de Villeneuve 06 28 05 52 50

**Rennes** Magdeleine Barbedor 06 83 55 15 63

**Si vous ne l'avez pas encore effectué, merci de renouveler votre adhésion à notre Mouvement en adressant à Guy BERGERAT vos coordonnées libellant**

**vos chèques de 10 €/membre à l'ordre de Association Diocésaine de Vannes Anne et Joachim**